Jueves 29 de Noviembre del 2007

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206035Apuesta Sener por autonomía de gestión de Pemex El Programa Sectorial de Energía 2007-2012 establece que se fortalecerá la autonomía de gestión de Petróleos Mexicanos (Pemex), se impulsará el rediseño del marco jurídico para mejorar la eficiencia en el sector hidrocarburos y se buscará que la producción de petróleo sea en 2012 de entre 2.5 millones y 3.2 millones de barriles diarios. De acuerdo con el documento, la autonomía de gestión de Pemex estaría ligada a un esquema de metas y compromisos para los organismos subsidiarios y el corporativo, y a instrumentar mecanismos que permitan una mayor rendición de cuentas y mejores prácticas de gobierno corporativo. También se promoverá la investigación y el desarrollo tecnológico como medios para enfrentar los retos del sector hidrocarburos; para ello promoverán modificaciones al marco iurídico que impulsen el fortalecimiento tecnológico del sector hidrocarburos. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206061Piden industriales no fragmentar recursos del Fondo Pyme (Isabel Becerril) Los industriales del país solicitarán a la Secretaría de Hacienda que los recursos destinados al Fondo Pyme no se dividan con Nacional Financiera (Nafin). Si son fragmentados, advierten, será más difícil que los pequeños empresarios puedan tener acceso a los mismos, principalmente para la modernización de tecnología o capacitación. El dictamen del Presupuesto de Egresos 2008 establece que 50 por ciento del Fondo Pyme será asignado a Nafin y al Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext). Hace unas semanas, la Cámara de Diputados aprobó para el Fondo de Apoyo para la Micro, Pequeña y Mediana Empresa en 2008, un monto de tres mil 578 millones de pesos. En el presente año, el presupuesto del Fondo Pyme avalado fue de dos mil 650 millones de pesos, es decir que el Congreso de la Unión autorizó 978 millones más con respecto al presente ejercicio. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206066Emplean los changarros a más de 700 mil personas Isabel Becerril Pese a ser un programa del gobierno foxista, el Pronafin, un proyecto que promueve la creación de changarros, permanecerá y ahora entra en una segunda fase de diversificación de servicios, como la promoción del ahorro. En entrevista con EL FINANCIERO, su coordinadora general, María del Carmen Díaz Amador, reconoce que los negocios que se apoyan a través del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafin) no están dados de alta ante la Secretaría de Hacienda y, por consiguiente, no cumplen con sus obligaciones fiscales. "Básicamente -justifica- el programa está dirigido a sectores en condiciones de pobreza; por eso nos enfocamos a la microempresa y a la generación de autoempleo." Refiere que aproximadamente 700 mil mexicanos están empleados en los changarros o microempresas. Estudios realizados por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) establecen que en los últimos 18 meses los ingresos de las familias que están en condiciones de pobreza y han accedido al Pronafin, presentan un aumento de 30 por ciento en las zonas urbanas y de 100 por ciento en las rurales.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206067Impulso a las negociaciones para profundizar el TLCUEM Ivette Saldaña Las negociaciones para profundizar el alcance del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM) podrían recibir un impulso con la próxima visita que hará a nuestro país el comisario de Comercio de ese bloque, Peter Mandelson. Así se espera avanzar en la toma de consensos para concretar un capítulo de inversiones, mejorar el acceso de los productos agrícolas entre los dos mercados y permitir una mayor participación de los socios en el sector servicios de cada parte. En el marco de la séptima reunión del Comité Conjunto establecido por el Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación realizado en Bruselas, Bélgica, los representantes de los gobiernos de México y de la Comisión Europea aseguraron que es necesario "colaborar más estrechamente" para impulsar las discusiones multilaterales en la Organización Mundial del Comercio (OMC).http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206069En ascenso, la inversión mexicana en el extranjero Ivette Saldaña Las empresas mexicanas poco a poco extienden su presencia como inversionistas en el extranjero, concentrándose especialmente en destinos de Latinoamérica. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), los activos de mexicanos en el exterior ascienden a 11 mil 800 millones de dólares, más cinco mil 594 millones de inversión directa y cinco mil 148 millones por otro concepto, como bonos y acciones. En su reporte sobre inversiones 2006, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) informó que el año pasado el capital que invirtieron empresas mexicanas en el exterior fue de tres mil 897 millones de dólares. Bart A. Pattyn, director para América Latina de Coface, dijo que las empresas mexicanas, al invertir fuera de México, demuestran que tienen una estrategia de regionalización y que buscan nuevas oportunidades para expandir su presencia en el mundo.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206072Innecesaria, la reforma laboral: Martín Esparza Mariana Otero-Briz La reforma laboral no es necesaria. Lo único indispensable para tener un equilibrio entre los factores productivos del país, es que se cumpla cabalmente con lo que establece la actual Ley Federal del Trabajo (LFT), afirmó el secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza Flores. En entrevista con EL FINANCIERO aseguró que la reforma que planea llevar a cabo el gobierno federal, es un intento para disminuir las conquistas laborales, como prestaciones y salarios, y que los empresarios tengan mayores beneficios. De ahí que el SME presentó una propuesta a la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), en la que solicita que se calcule el porcentaje de incremento a los salarios con base en los empleos generados registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Producto Interno Bruto de 2007, y la participación de los salarios en el PIB, tomando como referente el año de 1994. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206075Las reformas energética y laboral, antes de 2009, asegura Javier Lozano Eduardo Ortega Es factible la aprobación de la reforma laboral a lo largo de la administración calderonista, y estará orientada a impulsar la competitividad y la productividad, afirmó el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón. Durante la presentación del Programa Sectorial de Trabajo y Previsión Social 2007-2012, el funcionario expresó que "con toda seguridad, y gracias al

reforma laboral". Cabe mencionar que antes de las elecciones intermedias federales de 2009, la prioridad del gobierno federal para el próximo año será buscar la aprobación de las reformas energética y laboral, además de la relativa a seguridad y justicia penal, que está atorada en el Senado.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205975Aporta el sector servicios 69.9% del PIB La economía mexicana se muestra con bases frágiles para consolidar un alto crecimiento, debido a que de manera paulatina se ha marginado a las actividades claves para crear un modelo compatible de libre mercado con un alto crecimiento del Producto Interno Bruto. El sector primario y la industria quedaron rezagados en la era donde se privilegia la rentabilidad del capital; por contra, el sino en esta nueva etapa es la terciarización de la actividad productiva, la cual prevalece como un pivote de salvación en términos de crecimiento. En los primeros años de vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el crecimiento del PIB en el sector primario fue de 3.58 por ciento real anual; para el sector industrial se advertía todavía un auge, reflejándose en un incremento del Producto de 10.2 por ciento en promedio anual, en tanto que los servicios arrojaron una tasa de 3.05 por ciento real anual.El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/832145/Ve EU menor crecimiento del PIB en 2008 Washington DC, Estados Unidos (29 noviembre 2007).- La Casa Blanca mejoró este jueves su pronóstico de crecimiento económico de Estados Unidos para 2007, pero redujo su proyección para el próximo año, ya que los problemas en los mercados de viviendas y crédito, junto con los altos precios de la energía, han cobrado su precio. En su pronóstico, que será incorporado en la propuesta de presupuesto fiscal para el 2009 del Gobierno del Presidente George W. Bush, la Casa Blanca dijo que ahora espera un crecimiento real del Producto Interno Bruto (PIB) en 2007 de 2.7 por ciento, superior a su pronóstico de junio de 2.3 por ciento. Para 2008, también espera un crecimiento del PIB de 2.7 por ciento, por debajo del 3.1 por ciento que estimaba previamente. http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831997/Importará México 40% de gasolina Alma HernándezCiudad de México (29 de noviembre de 2007).- Entre 2008 y 2012, México no sólo mantendrá su dependencia en materia de combustibles, sino que incluso elevará la importación de gasolinas a 40 por ciento al término de la Administración, según se desprende del Programa Sectorial de Energía. En el documento, se establece que la importación de gasolinas pasará de 38 por ciento como porcentaje del consumo total, a 40 por ciento, en 2012. El aumento de las importaciones se mantendrá aún con reformas al marco normativo que permitan detonar mayores niveles de inversión, pues la construcción de más capacidad (refinerías) para la elaboración de gasolinas tarda entre cinco y siete años. http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831974/Estiman homologación de salarios mínimos Arturo RiveroCiudad de México (29 noviembre 2007).- La convergencia de los salarios mínimos de las tres zonas geográficas A, B y C hacia un salario mínimo general podría concretarse en tres años, revela un informe de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos. Del 2000 al 2007 las reducciones de las diferencias salariales entre las tres zonas fue del 60 por ciento. En el 2000 existía una distancia salarial de 15.9 por ciento entre la zona A y C, en el 2007 esta diferencia es de 6.23 por ciento. Entre la A y B, la reducción de la brecha salarial paso de 7.98 a 3.20 por ciento en el periodo referido, mientras que la diferencia entre la B y C se trasladó de 7.34 a 2.94 por ciento. La Comisión Nacional de Salarios Mínimos destaca que de continuar el proceso de cierre, podría ser factible pasar a sólo dos áreas geográficas: A v B en uno o dos años. Posteriormente en uno o dos años más llegar a una sola área geográfica. http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/832150/Acentúa BMV ganancias iniciales Sandra ReyesCiudad de México (29 noviembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acentúa las ganancias iniciales debido al incremento que registran las acciones triple A, papeles considerados como de alta liquidez. El índice bursátil gana 1.24 por ciento, y se ubica en niveles de 29 mil 637 unidades. Luego de que ayer la Bolsa registró su segunda alza más fuerte en lo que va del año, el ánimo de los inversionistas sigue en el mercado local. Operadores comentaron que se registran un incremento en los papeles de alta liquidez, y en acciones como Grupo México, Asur, Teléfonos de México y Peñoles, que en su mayoría estaban rezagadas por las pérdidas registradas en las últimas sesiones. http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/832124/Esperan UE e India acordar TLC en 2008 Ciudad de México (29 noviembre 2007).- La Unión Europea (UE) e India esperan concluir un tratado de libre comercio (TLC) el año próximo, anunciaron este jueves funcionarios de ambas partes. La UE es el mayor socio comercial de India, y representa un quinto del comercio total del país. También es una de sus más importantes fuentes de inversión extranjera. "Esperamos concluir (las negociaciones para una liberalización comercial) a fines de 2008", dijo el comisario de Comercio de la UE, Peter Mandelson, a periodistas al margen de un foro empresarial India UE en Nueva Delhi. "Los empresarios de ambas partes deben apoyar un acuerdo que hace justicia a la ambición que pusimos sobre la mesa hace un año", indicó Mandelson. "El acuerdo de libre comercio daría un fuerte impulso a ambas economías y apuntalaría la demanda global si la economía mundial comienza a enfriarse", agregó. http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831988/Anticipa Energía nuevos subsidios Alma Hernández Distrito Federal (29 noviembre 2007).- La reducción de tarifas eléctricas detonará la aplicación de nuevos esquemas tarifarios y subsidios focalizados, de acuerdo con proyecciones de la Secretaria de Energía (Sener). Jordy Herrera, subsecretario de Planeación de la Sener, informó que a partir del anuncio del Ejecutivo sobre reducir la tarifa de horario punta para los industriales, el sector comercial y servicios, el próximo año iniciarán una revisión de la estructura tarifaria de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para encontrar tarifas ideales y la aplicación de subsidios focalizados. "Se tiene que hacer una revisión puntual de la estructura de tarifas y evitar más distorsiones. El próximo año habremos de encontrar nuevos mecanismos para determinar puntos ideales en cada una de las tarifas, afectando lo menos posible a los sectores productivos", explicó el funcionario. http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831960/Ven riesgo en parar importación de cerdo Verónica MartínezCiudad de México (29 noviembre 2007).- La intención del Legislativo para impedir la importación de carne de cerdo, es una medida proteccionista que pone en riesgo la industria cárnica y a los bolsillos de los consumidores, afirmó Raúl de la Paz, director general del Consejo Mexicano de la Carne. "El problema de los porcicultores se debe solucionar de fondo,

no con medidas proteccionistas que provocarán alzas de precios al consumidor hasta en 30 por ciento, la verdad es que los diputados están pidiendo imposibles", dijo de la Paz. Hace una semana, la Comisión de Ganadería de la

Cámara baja presentó un punto de acuerdo para que el Gobierno federal aplique una cuota de protección de 30 por

ciento sobre lo que el País importa en carne de cerdo, porque estas compras afectan a los productores con la entrada de carne a precio por abajo de los costos de producción. a medida todavía no ha llegado a términos legales y seguirá el proceso legislativo, pero la industria se pronunció en contra de la medida, ya que se generaría desabasto de carne en el País. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/nacion/156201.html'Blanqueo' supera PIB de 88% de economías Francisco Gómez El lavado de dinero supera el Producto Interno Bruto (PIB) de 88% de las economías del mundo, por lo que se ha convertido en uno de los flagelos que más dañan a la sociedad, señaló Gilberto Zuluaga, representante de la del Programa de Asistencia Legal en América Latina y el Caribe de la oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. En el seminario "Los Riesgos de Informar sobre Lavado de Dinero y el Narcotráfico&rdquo:, organizado por la Sociedad Interamericana de Prensa, Gilberto Zuluaga estableció que el &ldguo; blanqueo &rdguo; de activos alcanza casi 1% del Producto Interno Bruto mundial; es decir, unos 322 mil millones de dólares, lo cual supera los ingresos que obtienen 88% de las economías del todo el orbe. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61465.htmlSin reformas no se crecerá a 5%, dicen Manuel Lombera y Ricardo Jiménez El Plan Sectorial 2007-2012 que presentó ayer el gobierno federal no es suficiente para que en 2012 México reporte crecimientos sostenidos de 5% al año, consideraron académicos y analistas económicos. Durante la presentación del programa, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, resaltó que los programas sectoriales de las dependencias que conforman el gabinete económico serán los cimientos que permitirán alcanzar la meta de un crecimiento económico continuo de 5% en 2012. Sin embargo, especialistas como Alfredo Coutiño, economista en jefe para América Latina de la calificadora Moody's, mencionó que para crecer a 5% es necesario medidas que se enfo quen a preservar la estabilidad macroeconómica, permitir un ambiente de negocios e inversión y promover la generación de ahorro y de inversión a través de reformas estructurales http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61475.htmlPremiarán a empresas sustentables en el país Dalia de Paz Por primera vez en México las empresas de telecomunicaciones y tecnologías de la información nacionales e internacionales, cuyas actividades radiquen en el país, podrán ser reconocidas por Green Comm Award México 200, una iniciativa que tiene como objetivo premiar a las industrias que hayan implantado prácticas o programas en beneficio del medio ambiente. Esta distinción consiste en un diploma avalado por esta organización no gubernamental y se llevará a cabo en el marco de la Expo Comm México 2008 del 26 al 29 febrero de 2008. El reconocimiento está enfocado en tres categorías: la primera es aquella compañía que desarrolla equipos, productos o sistemas con elementos o componentes que contribuyan a conservar y proteger el ambiente. En la segunda se evaluarán aquellas organizaciones que aplican programas de manejo y aprovechamiento de residuos tecnológicos, mientras que el tercer nivel está dirigido a empresas que participen en iniciativas de programas ambientales. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61472.htmlPrevén que la OPEP eleve su producción LONDRES.— ¿Lo harán, no lo harán? Mientras la cuenta regresiva de la reunión de la OPEP de la próxima semana empieza en un contexto de altos precios del petróleo, el mercado está apostando a que el grupo cederá ante las demandas de las naciones consumidoras y elevará la producción. Un sondeo de Reuters en 21 bancos, fondos, consultoras y operadores, mostró que una mayoría espera que la OPEP aumente la producción en, por lo menos, 500 mil barriles por día (bpd) cuando sus ministros se reúnan el 5 de diciembre en Abu Dabi. Hasta 17 de los encuestados esperaban que haya un aumento de la producción, mientras que cuatro prevén que no lo habrá. Una vasta mayoría espera un aumento de la producción de 500 mil bpd del grupo que abastece cerca del 40% del petróleo del mundo. " Creemos que aumentarán la producción en un millón bpd en el primer trimestre de 2008", dijo Giovanni Serio, analista de Goldman Sachs. " Sin embargo, no queda claro si acordarán tal subida en la producción, toda en diciembre. Es más probable que acuerden elevar en 500 mil bpd ahora y que la aumenten más posteriormente", agregó. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61466.htmlSe crea oportunidad a exportadores Ricardo Jiménez e Ixel González Las empresas exportadoras mexicanas tienen una gran oportunidad para aumentar sus ventas en el exterior, debido a la debilidad del peso mexicano frente a otras divisas. Analistas consideran que aunque puede ser temporal, empresas mexicanas pueden ser más competitivas en cuanto a precio de sus productos en el exterior, sobre todo en el mercado europeo. En el presente año, el peso mexicano se ha depreciado de forma significativa frente a las monedas de otros países, fundamentalmente frente al euro. En lo que va del año el peso registra una pérdida de alrededor de 14% con respecto al euro. De acuerdo con especialistas, los sectores que podrían ser favorecidos por la depreciación del peso contra el euro serían básicamente las manufacturas, sobre todo el sector de autopartes, y los sectores turístico y agrícola, pues la diferencia de precios promovería la mayor venta de productos mexicanos, así como interés por visitar México. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-29-50214México se rezaga en materia educativaMéxico se ubica en el lugar 48 de 129 países en el mundo medidos por la UNESCO en el Índice de Desarrollo de Educación por detrás de países como Cuba (en el puesto 23), Argentina (27), y Chile (37), al medir las oportunidades de acceso a una educación gratuita y obligatoria de calidad en la primaria y secundaria, y en el combate al analfabetismo. Al dar a conocer el Informe de Seguimiento de la Educación para Todos en el Mundo, la UNESCO señaló que en los últimos seis años los países que se comprometieron a reducir la desigualdad del servicio educativo, mejorar la calidad de la educación que brindan en los niveles de educación básica y suprimir la inequidad entre hombres y mujeres " van por buen camino" y existen posibilidades de que se logre la meta para el año 2015. El documento que difunde esa organización desde París, advierte que los principales problemas que enfrentan estos países como México es llevar la educación a la población más vulnerable y desfavorecida, mejorar las condiciones de aprendizaje e incrementar la ayuda a la educación. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-29-50201Se vende dólar libre en \$11.07; euro en \$16.50Al inicio de la sesión cambiaria de este jueves, las sucursales bancarias del Distrito Federal ubican el máximo precio del dólar a la venta en \$11.07 y el mínimo a la compra de 10.72 pesos. Por su parte, el euro reporta su mayor cotización a la venta en 16.50 pesos y el yen en 0.103 pesos. Este jueves, el Banco de México (Banxico) fijó en 10.9345 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país

http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-29-50200Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9475%El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días aumentó 0.0050 puntos porcentuales respecto al día de ayer, para colocarse en 7.9475 por ciento. En tanto, añade, a 91 días se ubica en 8.0200%, 0.0050 unidades porcentuales más en relación al jueves pasado. Estas tasas, agrega el Banxico, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2007/11/29/index.php?section=politica&article=014n3polAdelantan magro aumento a los salarios mínimosPatricia Muñoz y Carolina Gómez Representantes de los sectores patronal, obrero y gubernamental del país acudieron ayer a su cita anual ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (CNSM) para instalar la mesa de negociaciones, con el propósito de determinar el incremento que se aplicará a los minisalarios en 2008. Como cada año, el planteamiento del sector obrero se limitó a pedir la desaparición de las tres zonas económicas del país, para tener un solo salario mínimo a escala nacional, y de antemano descartaron poder lograr un incremento sustancial El presidente del Congreso del Trabajo (CT), Enrique Aguilar Borrego, advirtió por su parte que estas negociaciones van a ser " particularmente difíciles " porque está en ciernes el gasolinazo, lo que va a traer mucho ruido a la negociación, y adelantó que este año van a luchar para que el incremento se negocie conforme a la inflación de 2007 y no la del próximo año. Sostuvo que es fundamental lograr la unificación de zonas, porque el aumento sería más significativo. http://www.jornada.unam.mx/2007/11/29/index.php?section=economia&article=030n1ecoProgramas sectoriales prevén crecimiento de 5% para 2012Miriam Posada García El presidente Felipe Calderón encabezó aver la presentación de los programas sectoriales del gabinete de economía Foto: Jesús Villaseca La pobreza y las grandes necesidades del país no permiten mayor demora, por lo que el gobierno federal debe tomar decisiones y actuar, aseguró el presidente Felipe Calderón al presentar los programas sectoriales del gabinete económico. Entre las estrategias se plantea conseguir un crecimiento económico sostenido de 5 por ciento al finalizar el sexenio, disminuir en un tercio el número de mexicanos que viven en la miseria, e incrementar 17 por ciento el ingreso de los hogares rurales. Ante representantes de diversos sectores, Calderón Hinojosa dio a conocer las diez grandes líneas de acción sobre las que giran los programas sectoriales del gabinete de economía, competitividad e infraestructura para atraer más inversión y mejorar la competitividad del país. http://www.jornada.unam.mx/2007/11/29/index.php?section=economia&article=033n1ecoEl presupuesto de la Sagarpa tendrá una " rasurada" de \$2 mil millonesMatilde Pérez y Víctor Cardoso El presupuesto para 2008 de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) registrará una "rasurada" de 2 mil millones de pesos para completar los programas de financiamiento para pequeños y medianos productores del campo, informó el director general de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) del Banco de México, Rodrigo Sánchez. Al inaugurar el Seminario Internacional sobre Finanzas para el Desarrollo Rural, el funcionario informó que el año entrante será cuando históricamente se ejerza la mayor cantidad de recursos para financiar actividades productivas particularmente en la región sur y sureste del país, donde se ubican los agroproductores con menos posibilidades de acceder a créditos blandos.